

Dec. 14/1953

I.- CAMPAÑA DE PROPAGANDA:**1.- PRENSA**

Casi se cumplió en toda su magnitud y extensión el temario propuesto en la primera quincena del Plan General, como puede verse por el detalle siguiente:

a)- COMITE CENTRAL:

- (1)- Aquí se editorializó en el CEUAGE el 28 de noviembre sobre el programa mínimo que se trazó el FAGE: Contra el comunismo; contra el retorno a los vicios del pasado; y por una democracia verdadera.
- (2)- Se imprimió este editorial en 5.000 hojas volantes que se remitieron a Guatemala y demás países que acostumbramos.
- (3)- Se reprodujo la hoja volante publicada en Guatemala, titulada: "Enérgica Protesta del Pueblo Católico", también en 5.000 ejemplares, el 1. de diciembre en curso.
- 4)- Se reprodujeron los dos editoriales del primer número de El Rebelde, titulados: "Somos Rebeldes" y "Universitarios de Guatemala", el 1. de diciembre en curso.
- 5)- Se hicieron reproducir estos mismos trabajos en la prensa local: La Epoca y El Cronista, que dicho sea de paso, es muy difícil para esta labor.
- 6)- El diario El Día editorializó sobre nuestros comentarios al programa mínimo del FAGE, el jueves 10 de diciembre en curso.
- 7)- Se editorializó en el CEUAGE sobre El Rebelde, el 5 de diciembre en curso.

b)- COMITE JURISDICCION GUATEMALA:

- 1)- Se publicó el primer número de El Rebelde, el 23 de noviembre; y el segundo número el sábado 12 de diciembre en curso.
- 2)- Se hizo publicar en los periódicos independientes: El Espectador, Prensa Libre, La Hora y El Impacto, el símbolo de lucha de nuestra organización, con el editorial "Somos Rebeldes"
- 3)- Se hizo publicar también en los mismos diarios, el acta de fundación del FAGE, durante los días comprendidos entre el 1. y el 15 del presente mes.

c)- COMITE JURISDICCION EL SALVADOR:

- 1)- Se publicaron en San Salvador los números uno, dos y tres de El Combate, el 7 y 22 de noviembre y el 7 de diciembre respectivamente.
- 2)- Se reprodujo el acta de fundación del FAGE en El Diario de Hoy de San Salvador, del 4 de diciembre, en página entera y en fondo azul y blanco.
- 3)- El periódico Patria Nueva reprodujo el artículo de El Combate "Cuántos son los comunistas Latinoamericanos?", en su edición del 9 del presente mes.
- 4)- Se reprodujo el acta de fundación del FAGE en volantes de fondo blanco y azul, el 8 de diciembre en curso, en número de diez mil ejemplares.
- 5)- Los periódicos Patria Nueva, Diario Latino, El Diario de Hoy, Prensa Gráfica, comentaron espontáneamente la aparición de El Combate.

d)- COMITE JURISDICCION NICARAGUA:

- 1)- Desde el día 14 de este mes, aparecerán en forma franca en los periódicos, las mismas reproducciones que se han hecho en los otros comités.

2.- RADIO:-

a- COMITE CENTRAL:

- 1)- Se firmó contrato el 5 de diciembre actual, con la radioemisora de San Pedro Sula, HRQ - Radio Sryapa. Frecuencia 6125 kcs. Radiodifundirá nuestros programas titulados "Palpitaciones Nacionales y Centroamericanas", de las 11.45 a las 12 horas, los días de Lunes a Sabado. Ya fueron preparados y revisados los programas para esta estación y enviados a la misma, para principiar a salir al aire el día lunes 14 del mes de diciembre en curso.

b- COMITE JURISDICCION GUATEMALA:

- 1)- Se obtuvo contrato con la radioemisora "Radio Internacional" con frecuencia de 1200 kcs que ya principió a trabajar en nuestro favor, con programas de las 19.15 a las 19.30, los días lunes y viernes.

c- COMITE JURISDICCION EL SALVADOR:

- 1)- Se obtuvo contrato con la radioemisora comercial salvadoreña YSC, radio mil veinticinco en cadena con YSAX para trabajos del Comité. El día 7 de diciembre en curso radiodifundió el acta de organización y el saludo del FAGE. Su convenio es eventual para cuando se le necesite.
- 2)- La radioemisora Ubeda - YSI - se ha estado instalando en nuevo local para servicio del Comité .

3.- GRABACIONES:-

a- COMITE CENTRAL:

- 1)- Se ha estado preparando material y el martes quince del presente mes de diciembre se enviarán los primeros machotes a Mexico para ser grabados y distribuidos los discos a los diferentes Comités.

4.- OTRAS CUESTIONES IMPORTANTES:

Los diferentes puntos relacionados con los Planes de Acción, comprendidos en la Etapa I, Fase A, fueron prácticamente cubiertos, a excepción de los siguientes, por las razones que se indican a continuación:

Por no haber llegado oportunamente a nuestras manos la propaganda color AZUL, no pudo ser enviada y distribuida en Guatemala, la cual se recibirá aquí hasta fines de la presente semana.

El penúltimo punto del párrafo VIII fué previsto, en cuanto a que se habló y contrató con dos periodistas - Diario Latino en San Salvador y La Epoca en Tegucigalpa - para que aparecieran artículos relacionados con la penetración comunista en Centro América y el Caribe, pero no aparecieron tales artículos.

II.- ASPECTOS POLITICOS:-

- 1)- Rufus visitó a Somoza en compañía de Pablo, obteniendo los resultados positivos que se enviaron en informe especial anterior.

- 2— Los destacados elementos de la oposición guatemalteca, licenciados Carlos Salazar hijo y Luis Valladares Aycinena se encuentran trabajando de lleno en el Comité Central.
- 3— Se estan ultimando los arreglos para la organización de una filial del CEUAGE en San Pedro Sula.
- 4— La reacción pública en Guatemala, empieza a sentirse, a juzgar por la actitud de algunos periódicos independientes que tratan de demostrar interés por los trabajos, y además por el entusiasmo que principia a manifestarse en algunos sectores sociales, antes apáticos. En El Salvador, la acogida a los trabajos ha sido de franco respaldo y aprobación, manifestada personalmente por algunos altos funcionarios del gobierno, por los directores de los periódicos y por infinidad de personas particulares. En Honduras ha habido tambien entusiasmo por parte de algunos funcionarios, la prensa y personas particulares

III.— INFORMACION DIVERSA:

- 1— Son dignos de mencionarse, los triunfos obtenidos en Honduras, por el Partido Nacional, con motivo de las elecciones de autoridades municipales, y despues con ocasión de integrarse la mesa directiva del Congreso, con elementos, todos, afines al general Carias.
- 2— En El Salvador el acontecimiento sensacional fué la remoción del coronel Oscar Bolaños del ministerio de la defensa, el miercoles 9 del mes en curso.
- 3— Nota satisfactoria para quienes aprecian las cualidades del ministro de relaciones exteriores salvadoreño, señor don Roberto E. Canessa, es la merecida distinción de que fué objeto al imponerse el grado de coronel honorario, por parte del Embajador de los Estados Unidos de America, y la Condecoración de "Ruben Darío" por el gobierno de Nicaragua, en reconocimiento, ambos homenajes, a sus esfuerzos para combatir el comunismo en la America.

14/12/53